

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

## LIGHT UP ROTARY

ロータリーに輝きを

2014-2015年度 国際ロータリー会長 ゲイリー C. K. ホアン



2014-2015年度

会長:吉田正道 幹事:亀井敏勝 クラブ会報委員長:関 貴之

創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30

例会場/ウェスティンナゴヤキャッスル 名古屋西区樋の町3-19 〒451-8551

事務局/TEL 052-684-6591 FAX 052-684-6592

2015 April 22

■ 2014~2015 年度方針

「職業奉仕の原点に立ち返り、いきいき(粹・意気)ロータリーライフ」

NO.38

### 例会報告

●第2080回例会 平成27年4月22日(水)晴

●4月は雑誌月間

●ロータリーソング 四つのテスト

●出席報告 会員 104 名中 出席69名  
(95)

出席率72.63% 修正出席率82.65%  
(4月8日分)

### ●ゲスト紹介

・ゲストスピーカー

名古屋大学大学院生 チャン トウー チャンさん

・伊藤尚貴君ゲスト 小池 康資氏

### ●ニコボックス

「本日、南館さんが入会されます。独身ですので、いい人がいれば紹介して下さい。」 山田和弘君  
「本日入会させていただきました。よろしくお願ひ致します。」 南館哲也君

「南館さんのご入会を歓迎いたします。」 天野清美君  
「南館哲也さんの入会を心から歓迎します。お父さんとはJ.C時代から『碁仇』でいつも痛い目に会っていました。哲也さんには「やさしく」接します。」 安井隆豊君

「4月16日の6RC合同ゴルフ会に於いて和合RCは団体で第3位個人戦は3位個人戦においては岩田玄知さんが準優勝に輝きました。出場選手の皆様、大変おつかれ様でした。」

名古屋和合RCゴルフ会 幹事 榎野智之君	
本日のニコボックス	5件 10,000円
累 計	174件 2,174,000円

### 亀井敏勝幹事報告

▽当クラブ行事予定

・4月27日(月) 18時より、シェコーベにて、理事会を行います。

※4月22日(水)本日、例会終了後の理事会はございません。

・5月20日(水) 例会終了後、クラブアッセンブリーを行います。クラブアッセンブリー終了後、理事会を行います。

・5月27日(水) 春の家族会、百々 あずささんショー。

登録・受付 17時

開会 17時30分

閉会 20時30分予定

場所はウェスティンナゴヤキャッスルです。

※5月27日(水)お昼の例会はございません。

※本日、ご案内を配布させていただいております。

※ご自宅にも郵送させていただきました。

### 吉田正道会長挨拶

“明治のファーストレディー”

京都の芸妓は幕末維新の志士との深い関係で知られています。技芸と美貌を有するだけでなく、教養ある客に接し、時局にも通じている芸妓は、京で死線をくぐり抜けている反幕革命家にとって格好の相手。藩の運動資金を

使える指導者たちは祇園・島原で芸者と遊んだ。そして多くの恋愛が発生した。芸妓たちが勤王派に協力的だったのは、こうした金銭面のほかに、祇園等では幕府(京都所司代)から一斉取締を何回も蒙っていて反幕感情がもともと強かったからではないかともいわれている。

高杉晋作と祇園「井筒屋」の芸妓、小梨花(こりか)、山県有朋と祇園の舞妓、小菊、大久保利通と祇園一力の養女お勇、坂本龍馬と京都花街のひとつ七条新地の旅館で働いていたお龍、など枚挙にいとまがない。

伊藤博文の継妻・梅子。元は下関の芸妓、小梅。伊藤は、明治以降急速に出世階段を駆け上がるのだが、梅子の方も高官夫人として努力を重ねている。もともと字など書けなかったのに、当代一流の書家の弟子になって練習し、夫の代筆をするほど上達した。昭憲皇太后と歌のやりとりもできるようになった。英語もかなりこなせて手紙くらいは書けたらしい。元来、聡明なうえに非常な努力家だったのだ。

木戸孝允(桂小五郎)の正妻となった松子。京都三本木(現、京都市上京区三本木通)の芸妓、幾松(いくまつ)として知られる。美しく利発で、芸事にも秀でた幾松は笛と踊りを得意としたと伝えられる。父は若狭小浜藩士、母は同地の医師・細川益庵の娘。木戸が命の危険に晒されていた最も困難な時代に彼を庇護し、必死に支えつづけた。二人の「命をかけた恋」は報われた。

陸奥宗光の後妻、陸奥亮子。東京新橋の元芸妓小鈴。届け出上は士族の娘。没落士族の金田部(かねだ しとみ)の長女として江戸に生まれる。明治の初めに東京新橋柏屋の芸妓となり、小鈴の名で通る。板垣退助に愛された小清とならんで新橋で一、二を争う美貌の名妓だったという。社交界入りした亮子は、岩倉具視の娘、戸田極子(とだ きわこ)とともに「鹿鳴館の華」と呼ばれた。明治21年(1888年)、駐米公使となった宗光とともに渡米する。その美貌、個人的魅力、話術によって第一等の貴婦人と謳われ「ワシントン社交界の華」「駐米日本公使館の華」と称された。英国の外交官、アーネスト・サトウは自身の日記でその美貌をほめたたえている。

さて、話は変わりますが、伊藤博文や勝海舟は、たいそうな好色家、漁色家だった。企業家は新奇性探求のDNAをもち、新しい物好き、探究心旺盛、リスクテイクな人が多いため、火宅の人となる可能性が大きい。ご留意ください。

### 卓 話

ベトナム人から見たカンボジア

名古屋大学大学院生 チャン トウー チャン



私は、ベトナムから来ましたチャン・トゥー・チャンと申します。

ベトナムの首都ハノイから、二年前の秋に、日本に来て、現在、名古屋大学法学研究科で、民法を勉強しております。

I カンボジアの歴史、及び、私の母国であるベトナムとの関係について

今から600年以上前、日本では、鎌倉時代か室町時代、インドシナ

半島には、今のカンボジアの前身であるアンコール王朝が栄え、この王国は、現在のカンボジアの面積より、はるかに大きくて、インドシナ半島の大部分を治める、大きな国でした。

このアンコール王朝は、9世紀にはじまり、300年後の12世紀には、王国の規模は、現在のタイ中部、ベトナム南部、そしてマレー半島にも及びましたが、17世紀の終わり頃、ベトナムが反撃して、メコンデルタ上流から、現在、ベトナム最南端にある、フーコック島対岸周辺までのクメール人居住地域を占領しました。

その後、19世紀に、タイとの戦争でカンボジアが弱体化すると、現在のホーチミン市とその周りの地方は徐々にベトナム化し、名前も変わって、のちにサイゴンとなりました。

その後、ベトナム、ラオス、カンボジアはフランスの植民地となり、そして内戦、特に、カンボジアは、ポルポト率いるクメール・ルージュ時代という大変な時代に入りました。

クメール・ルージュは食糧増産を図る為、プノンペンなど大都市住民、資本家、技術者、知識人など知識階級から一切の財産・身分を剥奪し、農村に強制移住させ農業に従事させました。

学校、病院および工場、銀行も閉鎖し、貨幣そのものを廃止し、宗教を禁止し、一切の私財を没収、さらに、一切の近代科学を否定して、クメール・ルージュはこれを「階級が消滅した完全な共産主義社会の建設」と称しました。

### II 歴史から残された点について

カンボジア人の一部には、ベトナムが、昔カンボジアに侵入したことについて、不満に思っているか、それとも、昔のクメール王国の広さと強さを未だに誇りに思っているか、ベトナムに対して嫌な気持ちを持っている人たちがいます。

クメール・ルージュも、ベトナム人が援助したという噂もあり、その噂が今も受け続けられています。

反面、ベトナム人は、反中国の意識は強いが、カンボジア人に対しては、カンボジア人の考え方について感心も少ないと思います。

ベトナム・カンボジアの関係だけではなく、そのほかの国々の関係を見ても、過去の歴史から残された考え方は、どこにでもよくあることだが、何事に対しても、日本人には、自分たちよりビジョンがあると思いました。

### III 昔からの習慣や、考えを変えたくないカンボジア人について。

たとえば、温泉についてだが、多くのカンボジア人やベトナム人は、ずっとシャワーだけで生活していました。

日本に来て知り合った二人のカンボジア人の女性だが、一人は、温泉に入る事に、全然抵抗無い女性、もう一人は、ぜったい温泉に入らない。

理由は、人前で服を脱ぐ事ができなくて、カンボジア人は、海に行っても、水着を使わず、普通の服のままです。

私の場合は、せっかく日本に来たので、日本の文化を体験できるチャンスだし、いつの間にか、日本人みたいに、温泉が大好きになりました。

カンボジア人は、外国に住んでも、昔の伝統や習慣を大事にして、それと違うことをしても、楽しくないと思う人の方が多いかもしれない。

もう一つは、男性が女性を守る習慣です。

カンボジアの友達とカラオケに行った時、11時半ころになって、突然、他のカンボジアの友達(男性)から私に電話があって、彼は、「誰々ちゃんはどこか、安全なのか、なぜ11時半にもなって、まだ家に帰ってこないか、連絡も取れないのか」、など、私に聞きました。

その後、私に電話かけたカンボジアの友達ともう一人のカンボジア人が、カラオケ店まで彼女を迎えに来てくれました。

私は、カンボジアの男性は、すごいと思うようになりました。

### IV 最後になりますが、カンボジアの人の、心の暖かさについてです。

カンボジア人の心には、日本にもない、ベトナムにもない、単純な暖かさがあります。

私が、はじめてカンボジアへ一人旅した時、カンボジアの友達が、私を、プノンペンのバス停で迎えてくれ、一生懸命、観光の案内をしてくれたり、身の回りの世話をしてくれたりして、最後に別れるとき、私に、伝統的な白いお花を私の髪の毛につけてくれました。

彼女は、「チャンちゃん、バスに乗ってカンボジアと離れ

ても、この香りがチャンちゃんと一緒に出発します」と、日本語で私に言いました。

街に出ても、ホテルに泊まっても、カンボジア人の笑顔は、営業的な笑顔ではなく、自然な笑顔です。

話かけるとき、恥ずかしさもなく、冷たさもない、とても暖かい笑顔です。

私はその笑顔がとても気に入って、カンボジアのことも好きになりました。

カンボジアは、まだまだGDPが低く、生活は大変だが、独特な、心の豊かさがあると思いました。

カンボジア人の一部の人から、ベトナム人への偏見や、嫌な気持ちもちょっと感じるが、それよりも、カンボジア人の自然な笑顔や振る舞いが、この国の魅力だと感じます。

私は、ハノイ法科大学の法学部生の時、同時に、その大学にある名古屋大学の日本法教育研究センターで、4年間日本語と日本の法律を勉強してきました。

そのセンターでは、日本語の学習と日本法の基本的な知識を教わりながら、普通の法科大学の授業も受けていたので、大変さもありましたが、日本語を勉強して、新しい世界のドアが開いた気がします。

これからは、今、日本で習っていることを活かして、今後、カンボジアやベトナムや、その他東南アジアの発展のため、私に何か役立てればいいなと思います。

今日は、昨年引き続き、ロータリークラブの皆様にもお会いできる、貴重なチャンスをいただきまして、心より感謝申し上げます。

ご清聴、どうもありがとうございました。

## 新入会員紹介 (2015. 4. 22入会)

● なんかん てつや 南館 哲也君 (S 43. 10. 27生)

- ・ 事業所 司法書士 南館事務所 所長
- ・ 〒460-0003 名古屋市中区錦一丁目11番20号 大永ビル9階
- TEL <052> 221-8458
- FAX <052> 221-8490
- ・ 職業分類 司法書士
- ・ 所属委員会 親睦活動委員会
- ・ 紹介者 天野清美君、山田和弘君



### ● 5月度誕生日祝福

会 員	ご夫人
黒田 史郎 君 (5月2日)	佐藤 公俊 夫人 (5月5日)
増田 靖憲 君 (5月2日)	上村 晋也 夫人 (5月5日)
千住 憲夫 君 (5月3日)	高木 一平 夫人 (5月11日)
石原 敏夫 君 (5月19日)	柏木 順壹 夫人 (5月20日)
松原 忠久 君 (5月20日)	増田 靖憲 夫人 (5月23日)
稲川 久 君 (5月24日)	マスクリーニート 夫人 (5月31日)
國分 孝雄 君 (5月25日)	
マスクリーニート 君 (5月27日)	
吉田 正道 君 (5月29日)	

例会	月 日	今後の予定
第2082回	5.20	社会福祉法人九十九会 理事 特別養護老人ホーム ユートピアつくも施設長 井戸田 真氏 「介護保険制度施行15年… 認知症ケアの現在」
第2083回	5.27	春の会員家族懇親会 17:00 受付 17:30 開会 ウェスティンナゴヤキャッスル (お昼の例会はございません)

○このウィクリーは再生紙を使用しております。